

# El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7017

## Preios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 50 id.—EXTRA NÚMERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 31 DE MARZO 1885.

## Condiciones

El periódico siempre adelantado y en custodia de los señores de la Redacción. En caso de no poderse pagar, se quedará el periódico en custodia de los señores de la Redacción.

Administración á cargo de don Valeriano Rodríguez.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

## FARMACIA

Se vende una de reciente construcción en la Villa de la Unión.

Dirigirse para tratar, al Licenciado J. Gonzalez Gomez, Botica nueva, La Unión 16.

## NOTICIAS DE MARINA.

Ha salido de Málaga con dirección á las plazas de Africa, el vapor de guerra «Volcano.»

—Ha sido ascendido á teniente de navio D. Miguel Ambuody y Patero.

—La goleta «Caridad» ha salido de Tenerife para Rio de Oro.

—Se ha dispuesto que los comandantes generales de los apostaderos, comandantes de estaciones navales y de cualquier buque que sin pertenecer á ellas se encontrasen en comisión lejana den cuenta telegráfica al ministerio de los jefes y oficiales de los cuerpos de la armada que fallezcan, expresando la fecha en que ocurra la defunción.

—Se ha nombrado secretario relator del Consejo Supremo al teniente auditor de tercera clase del cuerpo de armada D. Fernando Gonzalez Maroto.

—Se ha dispuesto embarque como contador en la fragata «Asturias» el de navio de primera clase sin antigüedad D. Antonio Bastido y Pous.

—Ha sido destinado á la Habana el ingeniero jefe de segunda clase D. Darío Bacas.

—Se ha nombrado subdirector de la escuela de torpedos al teniente de navio de primera clase D. Antonio Cano y Prieto.

—El último correo de Filipinas da noticia de los trabajos de salvamento del crucero «Gravina», que naufragó el 12 de julio al Norte de la isla de Luzón. Quedó el buque debajo de agua sobre una roca, partido tres veces en sentido transversal pero conservando en su sitio los cañones y en buen estado los reductos y la última sección de proa. Se habian extraído todos los cargos, incluso la arboladura y amarras y se trabaja últimamente para sacar las calderas, ya que la máquina es del todo imposible.

—Ha sido nombrado médico de la comandancia de San Sebastian, don Joaquin Lorente Aspiazu.

—Auxiliar del material en el ministerio, el capitán de artillería de la Armada D. Joaquin Cifuentes.

—Segundo comandante de Marina en Barcelona, el capitán de fragata de la escala de reserva D. Adolfo Reinoso.

—Director de la escuela de torpedos, el capitán de navio D. Vicente Montejo.

—Comandante de la segunda división de cañoneros en Cuba, el capitán de fragata D. Luis de la Pila.

—Comandante del cañonero «To-

ledo», el teniente de navio D. Rodrigo Garcia de Quesada.

## LA GUERRA FRANCO-CHINA.

Del Tonkin, se han recibido graves noticias en Paris, segun un telegrama del general Briere de Lisle, fechado el 28 en Hanoi, dice:

«Tengo el sentimiento de anunciaros que el general Negrier se encuentra gravemente herido, habiéndose visto obligado á abandonar con sus tropas á Langson.

Los chinos, formando grandes masas de tres columnas, atacaron con impetuosidad extraordinaria nuestras posiciones situadas más allá de Kijua.

El coronel Hervinger, ante tan gran superioridad numérica y habiéndose agotado sus municiones, me informa que se ha visto obligado á retroceder á Dongsong y Thanoli.

Concentro todos mis medios de acción en las salidas de Chu y Kep.

El enemigo continúa aumentando considerablemente en el Songksoh, pero suceda lo que suceda, espero poder defender todo el delta del rio.

Pido al gobierno el envio de nuevos refuerzos lo más pronto posible.

Como era de esperar, las gravísimas noticias que anteceden, han causado profunda consternación en Paris.

De llegar ayer esas noticias, otro hubiera sido para el gobierno el resultado de la interpelación votada por la Cámara.

En el ministerio de la Guerra reina extraordinaria actividad para el envío de las fuerzas pedidas por el general en jefe de operaciones en Tonkin.

Serán enviadas armas y municiones en gran cantidad.

## NOTICIAS DE RIO DE ORO.

Las Palmas (Gran Canaria) 29 (10'40 m.)—(Por el cable de la Compañía Nacional Española)—Anoche regresó á este puerto el vapor «Rio de Oro», propiedad de la Compañía hispano-africana, procedente de la Península del mismo nombre.

En dicho vapor vienen varios empleados de la expresada compañía.

El corresponsal de la agencia «Fabra», ha hablado con varios de ellos, los cuales refieren que llegó allí la goleta de guerra «Caridad», la cual operó un desembarco no encontrándose á los árabes, los cuales se habian internado.

El saqueo de la factoría y el asesinato de los españoles, de que han dado cuenta los partes anteriores de

este género, se atribuye á los instintos de rapiña de una tribu árabe que se propuso robar una caravana que iba de buena fé á comerciar con la factoría española, cuya tribu aprovechó la ausencia del buque de guerra para asaltar el establecimiento.

Segun telegramas recibidos en la noche última por el presidente de la Compañía Mercantil Hispano-africana, el vapor «Rio de Oro», de dicha compañía, ha llegado á Las Palmas, procedente de la factoría, dejando en ésta los hombres y medios necesarios para su conservación.

La goleta «Inés», de la expresada compañía, sigue anclada en el Rio para seguridad de los que en dicho punto se encuentran.

## Noticias generales.

Con motivo de las ordenanzas que acaban de promulgarse en Gibraltar estableciendo la pena de azotes para el vagabundo y mendigo reincidente, escribe «El Gibraltar Guardian» las siguientes reflexiones:

«Azotado! Esto es lo último que podíamos esperar. Cuando ya llevamos se habia desterrado el uso del látigo, rastro todavía de los tiempos de barbarie, de salvajismo, de ignorancia y de esclavitud; encontramos que en una ley establecida ahora, en pleno siglo XIX, ley que ha de servir para regir á un pueblo débil y pacífico en demasía, se sanciona el uso del látigo, y los hijos de Gibraltar, que tantas pruebas han dado y dan continuamente de leales, Gibraltar, la ciudad más pacífica quizás de todo el imperio británico, será tratada como un pueblo de esclavos.

El látigo estará alzado constantemente, para ser descargado contra aquellos infelices que la desgracia y la necesidad los obliga á vivir de la caridad pública; contra aquellos honrados padres de familia que se buscan la vida vendiendo varios géneros por las calles, y que no pueden abonar al gobierno las 55 pesetas por la licencia.

Libertades y muchas teníamos ya apartadas, pocas nos quedaban, pero nunca hubiéramos creído que nos iban á esclavizar tanto, hasta el punto de tratarnos como negros, introduciendo el uso del infamante látigo.»

En Alcoy ha caído una fuerte nevada.

Una importante compañía naviera, cuyos buques hacen escala en el puerto de Valencia, ha anunciado á su consignatario que se á suspender dicho escala por el inminente peligro que corre el citado puerto.

una restauración energética sobre el particular, Valencia se quedará sin puerto y sin comercio, á pesar de que la Diputación ha recaudado por derechos de arbitrio, en una sola quinzena, la importante suma de 48.000 pesetas, con cuyo rendimiento, sin necesidad de empréstitos ni de otros recursos, cualquiera empresa particular se comprometería á hacer de él el primero de la Península.

Entre los primeros comerciantes se está circulando una exposición que lleva ya muchas firmas.

## VARIEDADES.

### EL ESTORNUDO.

La mayoría de las gentes creen que faltaban á un deber de cortesía, si al oír estornudar no se apresuraban á decir: Jesús, María y José.

Muchos se preguntarán y con razón cual será el origen de esta antigua costumbre, y porque solamente se aplican estas palabras ó esta fórmula al estornudo. El doctor Engel encontró en un libro que publicó en el siglo pasado un escritor inglés, Tomás Brown, curiosos pormenores sobre ciertas preocupaciones, errores ó prácticas populares y en particular sobre el estornudo: de la lectura de este libro resulta que la costumbre de saludar se remonta á la más remota antigüedad.

Creése, sin embargo, que la costumbre de saludar á los que estornudan tuvo su origen en tiempos de una enfermedad epidémica en la que se estornudaba hasta en el momento de la muerte. Esta opinión fue propalada por Sigonores, en Italia.

Cuenta este historiador que en tiempo del Pontífice Gregorio el Grande hubo una epidemia que se llevaba á cuantos estornudaban.

Tomás Brown, dice que este hecho poco ó nada prueba por que el uso de saludar á los que estornudan se remonta á una época muy remota.

Plinio, el antiguo naturalista que sucumbió en la catástrofe de Pompeya, decía de este problema *cur estornutantes salutarur*, asegurando que Tiberio á pesar de sus modales groseros no dejaba de cumplir con este deber de cortesía con los demás, ni dejaba de exigir que lo cumplieran. Rodiginio presenta un ejemplo más antiguo. Mientras el joven Ciro disponía la adopción de medidas para asegurar á su ejército una retirada honrosa, sucedió que un soldado se puso á estornudar y vino seguidamente el ejército á salir victorioso.

Esta costumbre no existía sola entre los griegos y romanos, así como entre nosotros, sino que se en-